

MEMORIAL SUR L'ÉDUCATION AU CANADA

DANS cette rubrique que la presse quotidienne, en ces derniers temps surtout, nous a rendue familière, M. Magnan, de l'École Normale de Québec, vient de publier une brochure des plus intéressantes et des plus suggestives pour tout ce qui a trait à l'éducation intellectuelle dans notre province et ses sœurs de la Confédération. L'auteur, qui, en attaquant cette question, évolue sur un terrain évidemment à lui bien connu, a pourvu son travail d'une documentation sérieuse, riche et bien capable, ce nous semble, d'inspirer de salutaires réflexions aux détracteurs de notre système scolaire. Certes, en homme impartial et parfaitement informé, il confesse que « notre système d'instruction primaire est susceptible de beaucoup d'améliorations » ; mais il ajoute de suite que « ce n'est pas en faussant la vérité que nous accomplirons la tâche patriotique qui s'impose à tous actuellement : le perfectionnement de notre enseignement primaire ».

L'ouvrage auquel nous consacrons ces lignes comprend sept chapitres, tous d'une lecture instructive et féconde en renseignements ; mais comme le tout premier chapitre renferme des détails et des chiffres d'un intérêt plus spécial pour notre province, négligeant les six autres, nous nous arrêterons de préférence à celui-là pour en faire de copieux extraits.

L'auteur, après quelques considérations préliminaires, en arrive à une accusation qui, selon lui, n'a